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  CONSIGLIO CONSORTILE 
VERBALE N.7/2021 

 
L’anno 2021, il giorno 27 ottobre, alle ore 08.35, si è svolta su piattaforma Google Meet il 
Consiglio del Consorzio del Giardino della Flora Appenninica, convocata dal Presidente, Dott. 
Maurizio De Renzis con nota 31/21del 25 ottobre avente il seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione preventivo Halley 
2. Presa d'atto nomina rappresentanti comunali 
3. Adeguamento quota consortile anno 2022 (Art.10 dello Statuto) 
4. Proposta variazione dello Statuto (Art. 13 dello Statuto) 
5. Convocazione Assemblea consortile 

 
Partecipano:  

Dott. Maurizio De Renzis Presidente del Consorzio GFA 
Prof.ssa Paola Fortini   Direttore 
Dott. Fausto Ricci Rappresentante nominato dalla Regione Molise 
Dott.ssa Piera Di Marzio Rappresentante nominato dall’Università degli 

Studi del Molise 
È presente altresì la Dott.ssa Carmen Giancola, Curatore del Giardino della Flora Appenninica. 
Funge da Segretario verbalizzante la Dott.ssa Carmen Giancola. 

1. Approvazione preventivo Halley. 
Il Presidente saluta i partecipanti e sottopone loro la proposta di contratto per prestazione di Servizi 
Informatici con la ditta Halley Informatica S.r.l. Il contratto prevede 1) C534 - Ambiente Halley, 2) 
C544 - Contabilità finanziaria, 3) C525 - Partita doppia – IVA e 4) C545 - Gestione protocollo per 
il costo complessivo di 2000,00€ + IVA (duemila/00) all’anno e il contratto di Servizio di 
esternalizzazione gestione del personale e stipendi, per l’attuale struttura del personale, un costo 
complessivo di 900,00€ + IVA (novecento/00).  
Il Presidente illustra il vantaggio di adottare la piattaforma Halley, per avere una continuità nella 
gestione finanziaria, ma anche nella gestione del protocollo, in modo oculato e professionale. Il 
Direttore, Paola Fortini, conviene con quanto esposto dal Presidente. 
Il Consiglio, in seguito ad un approfondito confronto, all’unanimità delibera di approvare i contratti 
con la ditta Halley Informatica S.r.l. e delega il Presidente e il Direttore a procedere a tutto quanto 
necessario. 

2. Presa d'atto nomina rappresentanti 
comunali 

Il Presidente comunica che il Dott. Lucio Carnevale (rappresentante della maggioranza) e il Dott. 
Giorgio Paglione (rappresentante di minoranza), sono stati indicati dall’amministrazione comunale 
di Capracotta come rappresentanti del comune per il Consorzio. Ambedue sono persone che 
conoscono la realtà del giardino, frequentandolo come visitatori ma anche come volontari per 
alcune attività; le loro competenze possono essere d’aiuto per alcune attività del giardino.  
Il Consiglio prende atto di quanto sopra. 
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3. Adeguamento quota consortile anno 

2022 (Art.10 dello Statuto) 
Il Presidente porta all’attenzione dei componenti del Consiglio l’importanza di arrivare con le quote 
consortili a 20.000,00 € (ventimila,00 euro), anche se da statuto le quote possono aumentare solo 
del 10% ogni anno. L’aumento è necessario in quanto da questo dipende la qualità del 
funzionamento dell’orto botanico, la possibilità di offrire un maggior numero di servizi e quindi di 
poter avere maggiori entrate tramite i biglietti di ingresso, le attività laboratoriali, le visite guidate, 
ma anche la possibilità di partecipare a bandi e concorsi. 
Il dott. Ricci mostra perplessità sulla possibilità di poter far variare la quota consortile ogni anno per 
la regione Molise. Il direttore Fortini propone come soluzione di attendere la scadenza del 
Consorzio, 18 luglio 2023, per ridefinire l’articolo in questione, oltre ad altri aspetti riguardanti il 
funzionamento e le attività stesse del Consorzio. Il Presidente considera la proposta come valida e 
pertanto propone di aumentare per il 2022 la quota consortile a 14.600,00 € (quattordicimila e 
seicento,00 euro).  
Il Consiglio approva l’aumento della quota consortile per l’anno 2022 a 14.600,00 € 
(quattordicimila e seicento,00 euro).  

4. Proposta variazione dello Statuto (Art. 
13 dello Statuto) 

Il Presidente premette che le attività del Consorzio possono essere molto più rispetto a quelle 
espletate per il funzionamento dell’orto botanico; questo potrebbe essere interessante nel momento 
in cui il Consorzio si possa occupare di conservazione, valorizzazione e tutela della biodiversità in 
genere, non solo della flora autoctona, ma anche della fauna da intendersi allevata. Questo aspetto 
potrebbe consentire al Consorzio di accedere ai fondi della legge 194 “Disposizioni per la tutela e 
la valorizzazione della biodiversità di interesse agricolo e alimentare” aumentandone il prestigio, 
dato che il Consorzio dispone di competenze adeguate. Pertanto il Presidente propone di modificare 
l’art. 2 aggiungendo tutela, valorizzazione e conservazione in situ ed ex situ della diversità animale 
e vegetale in località “La Guardata”. Il Direttore interviene sottolineando di essere d’accordo, 
purché questo aspetto non sia a discapito del funzionamento dell’orto botanico, intendendone gli 
spazi e le risorse umane. Il Presidente comunica che ha avuto un primo confronto con 
l’amministrazione comunale, poiché ne fa parte come Consigliere, sulla possibilità di chiedere 
l’utilizzo di un ettaro circa della località La Guardata, che si trova al di fuori della perimetrazione 
dell’orto botanico. L’area individuata dispone della presenza di un ricovero, che in seguito a lavori 
di miglioria potrebbe essere utilizzato per un progetto che preveda l’introduzione di razze di capra 
autoctona per valorizzarne la tutela e la filiera. Il Presidente ribadisce che non è sua intenzione 
coinvolgere gli spazi del Giardino, ma questo progetto potrebbe offrire maggiori opportunità di 
lavoro anche sul territorio in generale. Il dott. Ricci non esprime alcuna perplessità a riguardo 
purché venga mantenuta la natura dell’orto botanico.  
Dopo ampia discussione e confronto il Consiglio approva di portare all’attenzione dell’Assemblea 
la proposta di modifica dello Statuto. 

5. Convocazione Assemblea consortile 
Il Direttore chiede al Dott. Ricci quali siano le disponibilità del Dott. Mario Cuculo per la 
partecipazione in presenza all’Assemblea consortile; sarà il primo incontro dell’anno in cui è 
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necessario essere tutti presenti, poiché ci sono molti punti su cui discutere e deliberare. Il Direttore 
propone che dopo il 10 novembre ogni data può essere utile per potersi riunire. Il Dott. Ricci si 
confronterà con il Dott. Cuculo e comunicherà le date possibili. 
Il Consiglio prende atto di quanto sopra. 
Non essendoci altri punti all’ordine del giorno il Presidente dichiara conclusi i lavori del Consiglio 
alle 09:07. 
Le delibere adottate nel corso della seduta odierna si intendono approvate “seduta stante”. 
Del che è verbale 
 
Firmato il Presidente     Firmato il Segretario 
 


